
112 馬公高中與校長有約二年級活動紀錄 

時間：112.11.01   12:10-12:40 

地點：本校第一會議室 

與會者：二年級各班班長、輔導股長 

紀錄： 

一、校長引言: 

與各位同學分享為何校長會選擇馬公高中服務，其因緣起於當初校長

就是在澎湖當了兩年兵，因此有這機緣回到這塊土地服務，校長也在

這裡與同學們共勉以下事情: 

１． 希望同學們來到學校都是快樂的，如果你自己或班上同學有問

題，無論是什麼問題都可以先與班導師反應，或者你也可以找

輔導室或你信任的任何師長，老師們都會願意協助你們解決問

題。 

２． 每位同學都要養成健康的好習慣，包括多運動、補充營養，多

吃健康的食物。 

３． 教育部這幾年推動青年蓄儲帳戶，鼓勵同學也可以先就業再升

學，同學明年就將升高三可以多一項選擇，同學們也要為未來

的升學做準備，瞭解現行的多項升學制度，像特殊選才、繁星

計畫、甄選入學等升學方式，找出適合自己的方式，努力追求。 



４． 要善用各項工具資源學習，手機也是很好的工具，不會只是用

來看抖音、玩手遊，同學有需要也可以向學校借用平版等設備

來學習，另外要養成多閱讀的習慣，並看新聞瞭解世界脈動，

關心自己的世界，同時在學習的過程中會辛苦但不放棄，會有

好的回饋。 

５． 不要忘本，將來同學們畢業了，可能到家鄉以外甚至國外發展，

記得當我們有能力時，一定要回饋社會，回饋成滋養我們的地

方。 

二、以下就各班同學提出來的問題校長與相關單位做出回應: 

1.校務會議學生出席數是否能增加？ （例如老師可指派幾位同學參

加校務會議，提供更多元意見） 

總務處文書組回應： 

本校校務會議組織及運作要點業依教育部 109 年 7 月 30 日臺教授國

字第 1090086633 號函於 109 年 8 月 31 日校務會議修正通過 ``並報

部備查`` ，學生代表依函示建議『經選舉產生之學生代表』人數所

占會議組織成員總人數之比例不少於百分之八組成，目前學生代表

13 人，由班聯會幹部組成，符合前揭建議。 

 

2.是否能增設「馬高之心理假」 

學務處回應： 



學校無權責增設心理假，學生若有請假需求以「病假」為之。依

據教育部高級中等學校學生學習評量辦法第二十四條規定，「學

生請假別，分為公假、事假、病假、婚假、產前假、娩假、陪產

假、流產假、育嬰假、生理假及喪假...」， 

 

3. 福利社早餐太少 

員生社回覆：若同學有想要吃什麼樣的早餐，在現行規範許可的情況

下(例：早餐提供超高熱量食物如炸雞、雞排等就不行了)，員生社主

席會與二樓販賣部雅慈小姐討論引進的可能性；有關於早餐樣品的名

單增加，可至學務處找訓育組長兼員生社主席說明喔！ 

 

4. 崇正堂二樓下雨會漏水 

總務處庶務組回應： 

滴水處為樓梯間天花板，俟有經費後，將請廠商處理。 

 

5.段考數學可以發計算紙嗎 計算位置有點不太夠 

教務處回應： 

為養成學生面對各類大型考試數學科均不可使用計算紙之規定，是以

本校亦規定不可使用計算紙，以利同學學習遵守大考之規範，避免被

扣分。但會提請數學科教學研究會於題目卷之版面設計多加思量，於

邊界及行距是否有調整空間。 



6.報修後維修進度緩慢，本班(二信)水龍頭沒有水可以用 

總務處庶務組回應： 

本案業於 112 年 10 月 29 日(星期日)更換省水水龍頭，庶務組也確認

完畢，一切正常。 

 

 

7.三樓中間廁所如廁時會被 4、5 樓同學看到 

總務處庶務組回應： 

俟有經費後，將會同廠商查看及處理。 

校長當場裁示請總務處庶務組先跟廠商聯繫如何先做好隱私防護設

施，至於隱私防護設施後續美化工法有財源再繼續加強。 

 

8.二 4 班上的的電腦很難用，設備很舊，常常壞掉開不起來，希望可

以改換電腦設備 

教務處回應：學校設備經費有限，但電腦相關設備種類繁多，且分散

在各個教室或教學場域，只能逐年編經費汰換。每年持續進行。 

 

 

9.閱覽室課業輔導位置是否可以調整到圓桌旁的小房間? 

圖書館回應： 

1. 考慮一樓靠男廁小隔間通風不良，且沒有攝影監視器材。為避免

閒雜人等潛入，以確保師生夜間的安全，另一方面可避免課輔上



衍伸不必要的互動疑慮。 

2. 圖書館將在小隔間外圓桌區增加夜間師生課輔諮詢區公告，以做

出自習區與課輔諮詢討論區的明確區隔。以減少自習同學的干擾。 

 

三、活動剪影 

 

 

約會開始—校長致詞 

 



 

相關處室主管共同參與—輔導室主任 

 

學生享用午餐聆聽校長勉勵話語 

 



 

同學們專注凝聆聽校長的回答 

 


